

# Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	nicolas.wenger@unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SP 2022 à SA 2023
	Voie d'études	Droit double diplôme franco-suisse
	Niveau pendant le séjour	IUR3
	Université choisie	Paris Panthéon-Assas
Avant le séjour	Inscription	Démarche administrative simple auprès de Unifr, attention au délai d'inscription 6 mois avant la fin de la 2ème année IURII.
	Préparation	Difficulté pour le logement à Paris, beaucoup de démarches administratives et coût élevé.
	Visa, autres formalités	Aucune
	Arrivée dans le pays d'accueil	Difficulté d'adaptation facilitée par une entraide entre les camarades d'échange intégrés au double-diplôme.
Sur place	Impressions générales du séjour	Les méthodes d'apprentissage à l'université Assas sont très différentes des méthodes à l'unifr. Demander de l'aide aux étudiants qui ont déjà fait la transition.
	Logement	Aucun
	Coûts	Plus ou moins le même coût de la vie qu'en suisse si ce n'est moins cher pour les dépenses quotidiennes
	Université d'accueil : Informations générales	Grande université avec beaucoup d'étudiants. Ambiance assez impersonnelle, anonyme. Difficulté de rencontrer les élèves déjà présents sur place.
	Université d'accueil : Informations académiques	Conseil de prendre droit privé pour viser à enrichir ses moyens de comparaison entre le droit suisse et le droit français. Le droit public est très différent entre droit suisse et droit français. Le droit français est plus obscur que le droit suisse, moins systématique et moins accessible.
	Pays d'accueil	La ville de Paris est le grand plus de ce cursus. J'ai pu profiter des beautés de la vie parisienne (ses difficultés aussi).
	Vie sociale, loisirs	Beaucoup d'associations qui permettent une intégration ou sinon sport. Toutefois la vie associative est chronophage.

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici  
des photos si vous le  
souhaitez)

